
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬГ

ОРГАН СЫЗРАНСКОГО ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Год издания 4 2 -й

№ 128(10699) Пятница, 2 7  июня 1 9 5 8  года Цепа 15  кон.

Снова в дорогу, молодежь, 
на уборку целинного урожая!
Обращение Центрального Комитета ВЛКСМ к комсомольцам 

и комсомолкам, юношам и девушкам Советского Союза
Дорогие товарищи!
На целинных и залежных землях, прослав

ленных легендарным трудовым подвигом совет
ского народа и его молодежи, растет пятый 
урожай хлеба. Бескрайние целинные поля обе
щают в этом году высокий урожай золотой пше
ницы. Пройдут считанные дни, и полные туч
ные колосья ее зашелестят на степном ветру в 
ожидании трудолюбивых рук.

Как и прежде, самоотверженно работают на 
новых землях посланцы комсомола, с честью 
борются они за то, чтобы снова дать стране 
миллионы пудов хлеба. Но нелегко им будет 
без вашей помощи собрать большой урожай на 
обширных совхозных и колхозных нивах, да 
еще нередко в условиях капризной погоды. А 
ведь хороша та пшеница, которая вовремя уб
рана и засыпана в государственные закрома. 
Поэтому собрать, урожай нужно быстро и без 
потерь.
'• Друзья!

Вы знаете, что уже дважды комсомольцы и 
‘комсомолки,, юноши и девушки нашей страны 
выезжали убирать целинный урожай. Многие 
из них стали ветеранами целинных жатв. Они 
всегда будут помнить незабываемую чудесную 
пору целинной уборки. Там они прошли школу 
жизни, познали настоящую дружбу и товарище
ство, а главное —  оказали большую помощь го
сударству в уФорке. целинного хлеба.

Комсомольцы ж комсомолки, юноши и девуш

ки Советского Союза!
Центральный Комитет Всесоюзного Ленинско

го Коммунистического Союза Молодежи снова, в 
третий раз, обращается к вам с горячим призы
вом —  поезжайте на уборку богатого урожая 
в раздольных целинных краях —  вас ждут там 
славные дела, гостеприимные хозяева, там осо
бенно нужны сейчас крепкие молодые руки. 
ЦК ВЛКСМ рассчитывает, что, так же как и ,в 
прошлые годы, на этот призыв горячо отклик
нутся студенты высших учебных заведений, 
учащиеся старших курсов техникумов, молодые 
рабочие и служащие. На уборке урожая каж
дому из вас найдется работа, и особенно тем, 
которые умеют обращаться с машинами и меха
низмами.

Дорогие товарищи!
XIII съезд ВЛКСМ обязал комсомольцев и 

комсомолок, комсомольские организации и 
впредь уделять большое внимание освоению це
линных и залежных «земель, укреплять связи с 
целинниками.

Участие в уборке урожая на целине —  бое
вое дело комсомольцев и молодежи.

Так собирайтесь в дорогу, друзья! Создавайте 
ударные отряды и бригады. Доблестным трудом 
на уК>орке целинного урожая отметим славное 
40-летие Ленинского комсомола.

Снова в дорогу, друзья! Снова на целинную 
жатву! Порадуем нашу Родину большими трудо
выми успехами!

Пятый съезд уполномоченных потребительской кооперации
Третий день работы пятого 

съезда уполномоченных потреби
тельской кооперации СССР был 
ознаменован большим событием. 
В связи с. 60-летием потреби
тельская кооперация СССР наг
раждена орденом Ленина.

Указ Президиума Верховного 
Совета СССР о награждении пот
ребкооперации на утреннем засе
дании зачитал председатель прав
ления Центросоюза А. П. Климов.

Делегаты говорили о заботе и

внимании, которыми Коммунисти
ческая партия и Советское пра
вительство окружают потреби
тельскую кооперацию.

На съезде продолжалось об
суждение отчетных докладов 
правления и ревизионной комис
сии Центросоюза. В обсуждении 
до-кладов о деятельности потреб
кооперации за 1954— 1957 го
да приняло участие 30 человек.

С заключительным словом вы-

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О награждении потребительской кооперации 

СССР орденом Ленина
В связи с 60-летием потребительской кооперации СССР и 

отмечая ее заслуги в деле развертывания кооперативной торговли 
в деревне, а также в организации закупок сельскохозяйственных 
продуктов и сырья и тем самым в укреплении экономических 
связей между городом и деревней наградить потребительскую 
кооперацию СССР орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШ ИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕО РГА ДЗЕ,

ступил председатель правления 
Центросоюза А. П. Климов. Он 
ответил на многочисленные воп
росы делегатов, касающиеся вы
пуска товаров народного потреб
ления для продажи на селе, ук
репления связей потребительской 
кооперации с промышленностью.

Затем съезд приступил к выд
вижению кандидатур председате
ля, членов правления и совета 
Центросоюза, председателя и чле
нов ревизионной комиссии.

{ТАСС).,

Король и королева Непала в Ленинграде
Л Е Н И Н Г Р А Д , 24 июня. 

(ТАСС)« С егодня самолетом 
«ТУ-104» из М осквы сю да прибы
ли король Н епала М ахендра Бир 
Б икрам  Ш ах Д ева  и королева 
Р атн а  Р а д ж и я  Л акш м и Д еви 
Ш ах и сопровож даю щ ие их лица.

Н а аэродром е, украш енном го 
сударственными ф лагам и Н епала 
и С С С Р, королевскую  чету тепло 
встречали представители тр у д я 
щихся. К  12 часам  на аэродром 
прибыли член П резидиум а В ер
ховного С овета С С С Р И. В. С пи
ридонов, депутат В ерховного Со
вета С С С Р Н. Н. Родионов и 
другие. С приветственными сло
вами к высоким гостям  обратился 
первый зам еститель председателя 
исполкома Л енинградского город
ского Совета Е. Г. С трж алков- 
ский.

С ответной речью выступил ко
роль Н епала М ахендра. Он ска
зал :

Мы прибыли в ; ваш  прекрасный 
и исторический город в завершен 
ние нашего государственного ви* 
зита в Советский Союз.

Отнош ения м еж ду Непалом я 
Советским Союзом являю тся дру-; 
ж есгвенны ми и мирными. Единст* 
венной надеж дой человечества # 
его будущ им является содерж ание 
и сохранение мира во всем мире.. 
Это наш а твердая вера, и мы 
убеж дены  в этом. Мы такж е сча* 
стливы заявить, что на нас глубо* 
кое впечатление произвели строив 
тельные работы, ведущ иеся по* 
всю ду в ваш ей великой стране.

Во второй половине дня коро-* 
левская чета и сопровож даю щ ие 
ее липа посетили Э рм итаж  и ос
мотрели, его богатейш ие коллек« 
ции.

Король и его супруга посетили 
Смольный. Они побывали в исто
рическом Актовом зале, осмотре* 
ли ком нату В, И. Л енина,

В честь министра национальной обороны КНДР
В честь находящ егося в С овет

ском Сою зе министра националь
ной обороны Корейской Н ародно- 
Д ем ократической Республики ге
нерала армии Ким Гван Хепа 24 
июня в М инистерстве обороны 
СС С Р был дан обед.

С корейской стороны на обеде 
присутствовали генерал армии 
Ким Гван Хеп и сопровож даю 
щие его генералы  и офицеры ко
рейской Н ародной армии, посол 
К Н Д Р  в С С С Р Л и  Син О хар, а 
такж е  военный атташ е К Н Д Р  в 
СС С Р старш ий полковник Син 
Гым Чер.

С созетской стороны на обеде 
были М арш ал Советского Сою за 
В. Д . Соколовский, м арш ал ави а

ции К. А. Вершинин, м арш ал ар^ 
тиллерии Н. Д . Яковлев, генерач 
лы армии М. С. М алинин, А. В« 
Горбатов, генерал-полковник Ф. И* 
Голиков, адм ирал Н. И. В иногра
дов и другие генералы и офице
ры Советской Армии, а такж е  
посол Советского Сою за в К Н Д Р  
А. М. П узанов, заведую щ ий Д ал ь 
невосточным отделом М И Д  С С С Р 
М. В. Зимянин, советский воен
ный атташ е в К Н Д Р  генерал- 
лейтенант А. А. Д ьяконов.

Министр национальной обороны 
генерал армии Ким Гван Хеп и 
М арш ал Советского Союза В. Д« 
Соколовский обменялись речами.

(ТА СС),

ПРИЕМ В ПОСОЛЬСТВЕ ТАИЛАНДА В МОСКВЕ
Чрезвы чайны й и Полномочный 

Посол Т аиланда в С С С Р г-н Ш ид 
С рестапутра устроил 24 июня 
прием по случаю  Д н я  националь
ного праздника.

Н а приеме присутствовали то
варищ и Ф, Р. К озлов, Е. А. Фур- 
цева, министр иностранных дел 
СС С Р А. А. Громыко, зам ести
тель министра иностранны х дел 
С С С Р Н. П. Фирюбин, зам е
ститель министра культуры  С ССР 
В. И. П ахомов, зам еститель пред
седателя Государственного ком и

тета по культурным связям  с за* 
рубежными странами при Совете 
М инистров СССР А. Н. Кузнецов* 
член коллегии М И Д  СССР М. В. 
Зимянин, заведую щ ие отделами 
М И Д  С С С Р Б. М. Волков, Ф. Ф. 
М олочков, представители общ ест
венности, ответственные сотруд
ники М инистерства иностранных 
дел СССР.

В числе . приглаш енных были 
члены дипломатического корпуса, 
а такж е советские и • иностранные 
ж урналисты . (ТАСС).
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М осква, Кремль.
24 июня 1958 г,

о ооооооооооооооооооооооооооооооссоооооа^ о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о о с  о
°  Г 'о Черновицкая область. В ко л х о зе  имени Д зерж инского С ад- 
§ горского района уделяется больш ое внимание вы ращ иванию  ку-
§ курузы .
о М еханизаторы  колхоза, следуя почину знатного м еханизатора 
§ Украины дваж ды  Героя С оциалистического Т руда А. Гиталова,
£ взяли обязательство комплексно обработать 50  гектаров посевов 
о кукурузы  и собрать на этой площ ади не менее 50  центнеров ку- 
§ курузы  в зерне с каж дого  гектара.
§ НА С Н И М К Е : продольно-поперечная обработка посевов куку- 
о рузы в колхозе имени Д зерж инского . Н а переднем плане трак- 
§ ториет Георгий Танасиевич Репуж инский. Он обрабаты вает за 
8 смену 13 гектаров при норме 11,7 гектара.
о .
о Фото В. Карлова. (Ф отохроника ТАСС). §
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Единодушное 
одобрение

Июньский Пленум Централь
ного Комитета КПСС принял по
становление «Об отмене обяза
тельных поставок и натуроплаты 
за работы МТС, о новом порядке, 
ценах и условиях заготовок сель
скохозяйственных продуктов». 
Советские люди горячо одоб
ряют жизненно важные меро
приятия, разработанные Плену
мом ПК КПСС и направленные 
на укрепление колхозного строя, 
увеличение производства сель
скохозяйственных продуктов и 
повышение материального благо
состояния трудящихся города и 
деревни.

Горячо одобряют Постановле
ние Пленума Центрального Ко
митета партии рабочие и работ
ницы, мастера, инженеры, тех
ники комбината строительных 
деталей строительно-монтажного 
треста № 4.

Бригадир бетонщиков цеха 
сборного железобетона тов. Фили
монов, высказывая свои мысли, 
заявил, что постановление Пле
нума ЦК КПСС отвечает интере
сам государства, инте]>есам тру
жеников города и деревни, ибо 
оно будет способствовать еще 
более быстрому росту экономи
ки страны и подъему благосо
стояния трудящихся.

Партийная организация ^ком
бината строительных деталей ор
ганизует широкое разъяснение 
среди рабочих и инженерно-тех
нических работников намечен
ных Коммунистической партией 
мероприятий. Агитаторы— инже
нер цеха сборного ¡железобетона 
тов. Фролова, начальник арматур
ной мастерской тов. Постенко, бе
тонщик растворного узла тов. Ле
онтьев, столяр тов. Богданов, 
инженер-экономист тов. Пальмо- 
ва, мастер тов. Аристов и другие 
проводят среди рабочих и слу
жащих беседы о постановлении, 
призывают строителей умножать 
свои трудовые усилия в борьбе за 
выполнение производственных 
планов, за увеличение выпуска 
строительных деталей.

В своих беседах агитаторы 
подчеркивают своевременность и 
правильность намеченных пар
тией новых мер по дальнейшему 
значительному росту сельскохо
зяйственного производства, ук
реплению колхозного строя. Они 
призывают строителей оказывать 
шефскую помощь селу.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ'

Улучшать руководство политической 
учебой коммунистов

Кружок по изучению вопросов 
текущей политики при парторга
низации строительного управле
ния Лг2 2 треста № 4 на протя
жении всего учебного периода 
был крепким. Состав его 
как по возрасту, так и по обра
зованию, а также ¡уровню поли
тической подготовки был при
мерно однородным, за исключе
нием 2— 3 человек. Все слушате
ли —  рабочие-строители, по про
фессии —  каменщики, штукату
ры, электрики. Это способство
вало активному участию всех 
или большинства слушателей в 
обсуждении тем, изучавшихся на 
занятиях. Особую активность 
проявляли тт. Матвеев, Кузне
цов, Мартемьянов, Балберов, 
Мельников.

На занятиях изучались темы: 
«К 40-й годовщине Октябрьской 
социалистической революции», 
доклад тов. Н. С. Хрущева на 
юбилейной сессии Верховного 
Совета Союза ССР, документы Со
вещания коммунистических и ра
бочих партий, постановление 
Пленума ЦК КПСС «О работе 
профсоюзов СССР», Закон о госу
дарственном бюджете СССР на 
1958 год, о февральском Пленуме 
ЦК КПСС и тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева о дальнейшем 
развитии колхозного строя и ре
организации МТС, итоги работы 
первой сессии Верховного Совета 
СССР пятого созыва, итоги Все
союзного совещания по строи
тельству и другие.

Все эти темы увязывались с 
местным материалом, выполне
нием взятых социалистических 
обязательств, так как наше 
стройуправление занято исклю
чительно строительством жилья 
и культурно-бытовых объектов. 
Эти занятия в кружке вызва
ли рост политической ак
тивности слушателей - комму
нистов в проведении агитацион
ной работы среди коллектива 
строителей, тем самым способство
вали выполнению производствен
ных заданий. Управление из ме
сяца в месяц перевыполняло 
производственный план по строи
тельству объектов и вводу в экс
плуатацию жилья и культурно- 
бытовых объектов. Отдельные 
коммунисты, как тов. Балберов, 
постоянно по средам среди кол
лектива строителей проводили 
беседы и читки газет. Другие

слушатели кружка выполняли 
партийные поручения.

Занятия кружка проводились в 
форме собеседований. Пропаган
дист освещал основные вопросы 
темы, после задавались вопросы, 
на которые отвечали слушатели, 
высказывая свое мнецие. Вокруг 
этих вопросов и ответов развер
тывалась беседа, каждый из слу
шателей стремился уточнить, 
внести ясность, в результате эти 
беседы выливались в живой раз
говор. В конце собеседования про
пагандист обобщал и делал выво
ды. Такой метод изучения неволь
но вызывал у слушателей необхо
димость более серьезно работать 
над материалами. На беседах 
объяснялись разные исторические 
вопросы, поэтому пропагандисту 
приходилось тщательно гото
виться к каждому занятию, 
используя при этом первоисточ
ники, газеты, журналы.

За весь учебный период срыва 
занятий в кружке не было. А с 
целью глубокого усвоения, неко
торые материалы изучались вме
сто двух занятий —  на трех, в 
связи с чем занятия проводились 
и в другие дни, помимо установ
ленных. Всего занятий за весь 
период проведено восемнадцать, 
вместо шестнадцати.

В то же время следует ска
зать, что отдельные слушатели 
недобросовестно относились к за
нятиям, допускали пропуски. 
Таким оказался коммунист тов. 
Пузаков. Он, несмотря на предуп
реждения секретаря парторгани
зации, дважды подряд не посещал 
по 5 занятий. Большие пропуски 
допускали тов. Мартынов и не
которые другие коммунисты.

Вопросу проведения учебы 
партийное бюро и его секретарь 
тов. Шубович не уделяли нужно
го внимания. Несмотря на боль
шие пропуски занятий некото
рыми коммунистами и без уважи
тельных причин^ партбюро не 
интересовалось состоянием рабо
ты кружка, не принимало к ним 
мер, хотя о них секретарь парт
организации тов. Шубович хоро
шо знал. А об учебе и посещае
мости следовало бы поставить 
вопрос не только на бюро, но и 
на партсобрании.

Представители парткома тре
ста и отдела пропаганды и агита
ции горкома партии нередко бы
вали на занятиях кружка, осо

бенно в первые месяцы ето ра
боты, но своих замечаний не де
лали. Поэтому мне, как пропа
гандисту, приходилось самому 
решать, правильно проводятся за
нятия или нет.

Семинары пропагандистов при 
горкоме партии —  очень полез
ная вещь, они во многом спо
собствуют улучшению работы 
кружков. Однако и в их работе 
были некоторые недостатки. 
Во-первых, они созывались очень 
редко, желательно созывать ча
ще; во-вторых рекомендации на 
проведение занятий в кружках 
давались сразу на 4 заня
тия или на 2 месяца вперед, 
поэтому какими бы хорошими ни 
были, они за два месяца забыва
лись. Гораздо больше’ было бы 
эффекта от методических указа
ний на каждое занятие или, в 
крайнем случае, на два занятия, 
но не за месяц до проведения, 
как это имело место, а перед 
проведением занятий; в третьих, 
за все время проведен лишь один 
семинар по обмену опытом работы 
пропагандистов. Следовало бы 
больше практиковать таких се
минаров, тогда опыт лучших 
пропагандистов скорей бы вос
принимался; в-четвертых^ отдель
ные семинары проведены не ка 
должной высоте, на них только 
указывалось, что нужно' читать 
из первоисточников, или из га
зет. Недостаточно давалось на 
семинарах местного материала, 
а только были ссылки, где его 
отыскать.

С удовольствием слушали про
пагандисты лекцию секретаря 
сельского райкома КПСС тов. 
Горбунова о колхозном строи
тельстве в Сызранском районе. 
Он дал много конкретных при
меров из лучших и отстающих 
колхозов, о том, какую технику 
и когда они будут приобретать. 
Это помогло . пропагандистам 
лучше рассказать о решениях 
партии, о реорганизация МТС, 
увязать с делами пригородных 
колхозов.

При подготовке к новому учеб
ному году следует учесть все 
недостатки, которые имелись в 
политической учебе коммунистов.

В. Ольхин,
проп а г ан д ист и арторгатниз аци и 

стройуправления №  2 треста №  4.

Юбилейные выставки
К раеведческий м узей  готовится 

к 275-летию со д ня  основания го
рода Сызрани. Здесь организова
ны ю билейны е выставки. В  н и х  
рассказывается об истории города „ 

Имеется макет Сы зранского К рем - 
л я  —  старинного памятника а р хи 
тектуры, панорама города X V И  
века, представлены данны е о его  
культ урном и экономическом  раз -  

витии.
Особо вы делены  материалы о 

крестьянских войнах в П оволж ье * 

предводит елями которых бы ли  
Степан Р азин и Е м ельян  П уга чев» 

Имеется рисунок старинного 
герба С ы зрани, воспроизводит ся  
д ело ва я  ж изнь города того вре
мени.

М ного интересных материалов* 

посвящ енны х борьбе за Советскую  
власть в Сызрани. Здесь имеются 
фотоснимки, первы е издания га 
зет, в том числе первы й номер  
центрального органа наш ей пар
тии —  газеты «Правда».

Ш ироко представлено развитие 
города за  годы Советской власти, 
превращ ение его в один из и нд у
стриальных центров С реднего П о
волж ья. С пециальны й стенд фото
граф ий посвящ ен расцвету С ы зра
ни  после В еликого  Октября.

Забота о дет*х
Жители поселка Стандартные 

дома принимают активное уча
стие в благоустройстве своего по
селка, особенно в организации 
детских площадок.

Инициативу проявляет заведу-* 
ющий домоуправлением М® 2 ком
мунальной конторы «Ставрополь- 
нефть» Н. И. Малкин. По его со
вету жители поселка И. Бочка
рев, Н. Машков, Н: Трушин, 
П. Грибанов и другие в сквере 
клуба «Второе Баку», под ветви
стыми деревьями, устроили уго
лок для детей. Площадку разме
ром 50 квадратных метров ого
родили штакетником, сделали 
качели, песочницу, скамеечки.

Де̂ ти довольны этой заботой и 
сейчас весело проводят время в 
благоустроенном, уголке клубного 
сквера.

М. Иванов.

УЧАЩ ИЕСЯ НА ПРОПОЛКЕ  
КУКУРУЗЫ

Н а полях подсобного хозяйства 
нефтяников зреет хороший уро
ж ай  кукурузы , овощей и других 
сельскохозяйственны х культур.

Учащ иеся нефтяного техникума 
решили оказать  помощ ь работни
кам  подсобного хозяйства в ухо
де за  посевами. Н а днях око
ло семидесяти человек вы езж али  
на поля хозяйства на прополку 
к У к У Р У з ы .  Хорош о поработали у ч а 
щиеся.

ОТВЕТЫ  НА В О П РО С Ы  Ч И Т А Т Е Л Е Й

Материалы настоящего 
и будущего

*

Главный бухгалтер мельзаво- 
доуправления № 7 В. Я. Матю
нин спрашивает о роли пласти
ческих масс в народном хозяй
стве, о их производстве.

Ниже публикуется ответ на 
, вопрос.

☆
Ни один из материалов в при

роде не обладает такими свойст
вами, как пластические массы. 
Стекло, например, прозрачно, но 
оно легко разбивается на мелкие 
части, сталь прочна, но она ржа
веет, очень тяжела и т. д. Можно 
привести массу таких примеров. 
1Все они говорят не в пользу при
родных материалов. Современный, 
технический прогресс достиг та
кого уровня, когда необходимы 
многие новые материалы. Их мо
жет дать только химия.

Ценнейшими свойствами отли
чаются пластмассы. Они могут 
быть тверже стали и к тому же

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
2 стр., 27 июня 1958 г.

никогда не ржавеют, в какой бы 
сырости они ни находились, лег
че дерева, прозрачны, как стекло, 
и т. д. Пластические массы благо
даря своим свойствам проникли 
во многие области народного хо
зяйства, в быт трудящихся.

Пластмассы являются смесью 
нескольких веществ, среди них 
связующие вещества, наполните
ли и пластификаторы. Связующие 
вещества —  это искусственные 
смолы. Их молекулы сложные, 
имеют высокий молекулярный 
вес, поэтому они и называются 
высокомолекулярными, или поли
мерами.

Так называемые наполнители 
заполняют пространство между 
частицами связующего вещества, 
они сообщают массе прочность, 
твердость. Наполнители, как более 
дешевый материал (для этого ис
пользуются щепки древесины, 
старая, вышедшая из употребле
ния бумага, песок, асбест, или 
стеклянная вата), влияют на сни
жение себестоимости пластмасс, а 
в зависимости от вида наполните

ля зависит и прочность нового 
материала —  пластмассы.

Само слово «пластификаторы» 
говорит о назначении этого веще
ства в изготовлении пластмасс—  
придавать пластичность. Пласт
масса может быть даже тестооб
разной, что очень важно, так как 
можно ее легко формовать, изго
товлять из нее те или другие 
изделия, для которых не тре
буется дальнейшая обработка. 
Таким образом изготовляются 
даже детали к машинам, стан
кам, самолетам.

Пластмассы создаются уже с 
заранее известными свойствами, 
для определенных целей. Первым 
в rape заглянул в неведомый мир 
строения молекул и обосновал 
возможность получения новых ма
териалов с заранее заданными 
свойствами великий русский хи
мик Александр Михайлович .Бут
леров.

Вот несколько примеров из об
ласти применения пластических 
масс в народном хозяйстве. Из 
пластических масс, укрепленных 
стеклянным волокном, изготовля
ют пружины, которые гибче и 
легче стальных, не уступают им 
по прочности и не намагничива
ются. Такие пружины хорошо ра
ботают при температуре от ми
нус 20 до плюс 70 градусов. 
Для их изготовления применяют

как окрашенные, так и про
зрачные пластмассы.

Применение 100 тонн пластика
та при изготовлении кабеля позво
ляет экономить 600 тонн свинца, 
76 метров хлопчатобумажных 
тканей и три тонны пряжи из 
шелковой нити.

Трудно поверить в применение 
деревянных подшипников для мо
гучих машин, на которых произ
водится прокат металла. Но это 
так, слоистый пластик из древе
сины идет на изготовление под
шипников для прокатных ста
нов турбин, затворов шлюзов. 
Вкладыши из этого пластика зна
чительно легче и в полтора раза 
износоустойчивее бронзовых, к 
тому же смазывать их маслом не 
требуется.

В наше время чудеса переста
ют быть чудесами. Например, 
создано небьющееся стекло —  
плексиглаз. Это тоже пластмасса. 
Пластмассы не только заменяют, 
но и защищают металл от ржав
чины. Пластмассовая изоляция 
сохраняет нефтепроводные трубы, 
применяется в других областях 
народного хозяйства.

Пластмасса находит примене
ние в медицине. Из нее делают 
«запасные части» к сердцу, за
меняют пластмассовыми повреж
денные кости.

Какое сравнение имеют между 
собой такие синтетические волок
на, как капрон, нейлон с метал
лом гребного винта корабля. II 
все-таки корабельные винты из 
нейлона теперь уже имеются. Эти 
винты не требуют того, чтобы их 
чистили и красили, они упруги, 
меньше подвержены опасностям 
поломок.

Неслучайно столь быстро рас
тет популярность пластмасс, рас
тет их производство. Еще более 
быстрым будет этот рост теперь, 
после майского Пленума ЦК 
КПСС, принявшего. постановление 
об ускоренном развитии химиче
ской промышленности нашей 
страны.

Майский Пленум ЦК КПСС 
предусмотрел рост производства 
важнейших химических продук
тов в 1958— 1965 г.г. не менее, 
чем в 2— 3 раза, а производства 
искусственных и синтетических 
волокон и пластических масс— в 
4,5— 8 раз. Более 100 миллиар
дов рублей ассигнуется на это 
дело. Это —  грандиоз:нь1̂ |а зм а х  
роста химической прощдаенно- 
сти. Он говорит о неизмеримо воз
росшей силе и мощи нашего со
циалистического государства. Ве
личественная программа разви
тия химической промышленности 
выполняется советским народом 
с огромным воодушевлением.



НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЬ1

Многократное восстановление 
инструмента

;. Коммунистическая партия и 
Советское правительство постави
ли перед промышленностью одной 
из важных задач —  экономию 
материалов и средств. Одним из 
¿важнейших источников экономии 
материала, денежных средств яв
ляется многократное восстановле
ние режущего и мерительного ин
струмента, на изготовление кото
рого затрачивается огромное ко
личество быстрорежущей стали, 
а также твердых сплавов.

Как показал опыт Харьковско
го тракторного завода, при пра
вильном использовании инстру
мента можно сберечь много метал
ла и средств. Здесь за счет много
кратного восстановления инстру
мента было сэкономлено за три 
года более десяти с половиной 
миллионов рублей. Благодаря это
му потребность в новых фрезах, 
резцах, сверлах, развертках, ме- 
рителях сократилась в среднем 
на 20 процентов.

Завод восстанавливает пневма
тические зубйла, на чем экономит 
ше менее восьми тысяч рублей в 
год. За счет перешлифовки ци
линдрических концевых фрез на 
конусные экономится по 31 руб
лю на каждой фрезе и т. д.

Наш завод имеет довольно тес
ную и постоянную связь с Харь
ковским тракторным заводом и 
много хорошего перенял у него. 
Но вот в восстановлении инстру
мента опыт этого передового пред
приятия не перенимается как 
следует. Поэтому некоторые режу
щие, мерительные и абразивные 
инструменты работают лишь до 
первого износа, а потом идут в 
утиль, на переплавку.

Правда, три года назад восста
новлением инструмента занима 
йись лучше. Тогда на заводе имел 
ея участок по восстановлению ин
струмента, который необоснован
но был упразднен. Нельзя ска
зать, что восстановлением инстру
мента у нас не занимаются вовсе 
При нужде завод, например, вос
станавливает фасонные фрезы для 
ремонтного цеха.

Говоря о необходимости этого, 
достаточно привести такой при
мер, характеризующий всю важ
ность и неотложность организа
ции восстановления износивше
гося инструмента. На одной вос

становленной фасонной фрезе эко
номится до 50 рублей на мате
риале и 22 рубля за счет сокра
щения производственного цикла 
на ряде операций. Следовательно, 
если завод будет восстанавливать 
сто таких фрез в год, то на этом 
сэкономит более семи тысяч руб
лей. А сколько можно сберечь 
средств при восстановлении та
ких инструментов, как сверла, 
развертки, метчики, зенкера?

Мне кажется, что если отдел 
инструментального хозяйства 
серьезно займется этим вопросом, 
то завод может сберечь большое 
количество дорогостоящего метал 
ла и денежных средств. Сейчас 
же сработавшийся инструмент ле
жит мертвым грузом в ожидании, 
когда его отправят на переплав
ку. К сожалендю, наш плановый 
отдел не дает задание на более 
полное восстановление инструмен
та, тем самым снижается ответст
венность за это важное дело 
работников инструментального хо
зяйства.

Некоторые считают, что вос
становление инструмента обхо
дится дороже, чем купить но
вый. Такие утверждения не вер
ны. Они опровергаются опытом 
передовых предприятий. К тому 
же в нашем городе имеется много 
мелких предприятий, которые не 
имеют своих инструментальных 
цехов и поэтому не могут зани
маться восстановлением инстру
мента. Большая потребность в ин
струменте имеется в машинно- 
тракторных и ремонтно-техниче- 
ских станциях, колхозных мастер
ских. Поэтому завод может часть 
восстановленного инструмента, 
который нельзя использовать у 
себя на обработке точных дета
лей, передать мелким заводам, 
мастерским.

Нельзя больше мириться с не
рациональным использованием 
инструмента. Это наносит боль
шой ущерб экономике государ
ства. Многократным восстановле
нием отработанных резцов, сверл, 
фрез, метчиков,' разверток, абра
зивов и мерителей нужно занять
ся как следует и в широких мас
штабах.

Н. Трофимов,
токарь инструментального цеха 

завода тяжелого машиностроения.

План первого полугодия 
выполнен досрочно

Коллектив швейной фабрики 
№ 14 «Памяти Ленина» 23 июня 
выполнил государственный план 
первого полугодия по выпуску 
валовой и товарной продукции.
В первом полугодии выпущено 
продукции по сравнению с соот
ветствующим периодом прошлого 
года больше, чем на 4,2 процен
та.

Сверх установленного плана 
пошито 5075 пальто, из них 
3452 пальто детских— школьно
го и дошкольного возраста. Про
дукции первым сортом выпущено 
97,8 процента при плановом за
дании в 97 процентов. За полу
годие внедрено в производство 8 
новых фасонов мужских и дет
ских пальто.

Впереди соревнующихся идет 
цех № 3 (начальник цеха секре
тарь партбюро фабрики тов. 
Большакова), выполнивший полу
годовое задание на 107,2 процен
та. Лучшие мастера этого цеха 
тов. Чернеева и Титова выполни
ли свое задание на 108,5 процен
та. Замечательно трудятся передо
вые работницы этого цеха т.т. 
Г. С. Исеняева, Л. С. Смолькова, 
Р. И. Брагина, А. Г. Рандина и 
Р. А. Нестерова, выполняющие 
норму на 116— 153 процента.

В этом цехе ритмично работа
ют все четыре группы. Значи
тельно улучшено качество вы
пускаемой продукции.

Коллективы мастеров Буреевой. 
и Булановой ежедневно сдают 
98— 99 процентов продукции 
первым сортом. Цех из месяца в 
месяц удерживает за со-бой пере
ходящее знамя фабрики.

Значительно улучшили по 
сравнению с прошлым годом свою 
работу цеха №N2 2 и 4.

Начались очередные отпуска 
работниц. Все четыре группы 
4-го цеха своевременно отдохну
ли, многие побывали в домах от
дыха, санаториях.

Помещения цехов и производ
ственное оборудование за это вре 
мя отремонтированы. Ведется под
готовка к ремонту помещения и 
оборудования в других цехах фаб
рики. В цехе № 2 летом будет 
установлен новый механический 
конвейер на 60 рабочих мест. С 
установкой его будет полностью 
завершено оборудование поточной 
системы с внедрением новой, бо
лее совершенной техники.

Я. Костицын, 
директор фабрики.

О мостах и дорогах к летней 
пристани

Речной транспорт— самый удоб
ный и дешевый по перевозке на
роднохозяйственны х грузов. П ред
приятия и стройки наш его горо
да еж егодно во время навигации 
на Волге получаю т с речных при
чалов лес, топливо, цемент, из
весть, промышленные и продо-

пристанью на один месяц и более.
17 июня грузопассаж ирский 

дебаркадер  с весенней пристани 
переведен на летнюю стоянку. И 
сразу ж е всякие грузовые опера- 
ции прекратились. З а  Воложкой 
находится рабочий поселок б а
кенщиков и овощ ная плантация

вольственные товары  и ряд  дру - 1 совхоза «Комсомолец». Рабочие и 
гих грузов. В свою очередь, через пассаж иры  стали добираться до
волж скую  пристань отправляю тся 
готовые изделия, вы рабаты ваем ы е 
на предприятиях города. Тысячи 
пассаж иров прибываю т на речной 
вокзал и отправляю тся на ком
фортабельны х пароходах вверх до 
Москвы и вниз до А страхани и 
Ростова.

С ранней весны до поздней 
осени ни на минуту не прекра
щ ается работа водного транспор
та. В олгари, как  и весь со
ветский народ, борются за то, 
чтобы больше перевезти народно
хозяйственных грузов, вовремя 
доставить их к месту назначения.

Но у нас, в Сы зрани, работе 
водного транспорта не уделяется 
внимания. В горячее время рабо
ты речного транспорта промы ш 
ленные предприятия, торговы е 
организации и горож ане преры 
ваю т связь  с пристанью  по той 
лиш ь причине, что не могут до 
нее добраться.

Весной во время половодья 
причалы пристани находятся у 
города А с убылью  воды, грузо 
пассаж ирский дебаркадер  перево
дится на летнюю стоянку, кото 
рая находится в 5 килом етрах 
и дорога к ней пересекается реч 
кой Волож кой. Она то  и явл яет 
ся помехой нормальной связи  не 
только транспорта, но и пеш ехо
дов.

Е ж егодно в это время многие 
руководители промышленных пред
приятий, торговы х организаций и 
горож ане, как  говорится, начина
ют бить тревогу: «Помогите пе
ревезти грузы  через Воложку! 
Д ай те  возм ож ность добраться до 
летней пристани!».

Но это не тревож ит руководи
телей управления благоустройства 
города (начальник тов. П лесер) 
и дорм оступравления (начальник 
тов. М атвеев). Они по этому во 
просу имею т «опыт» прошлых лет 

— лиш ать город связи с  летней

пристани и обратно кто как смо
жет.

Через В олож ку наведен вет
хий пловучий мост, который по
чему-то сделан на 50 метров ко
роче. М ост не достроен и до
страивать его никто не собирает
ся. Руководители управления б л а
гоустройства и коммунальных 
предприятий горисполкома, види
мо, ож идаю т спада воды из Во
лож ки с тем, чтобы не произво
дить его достройку.

В прошлые годы у моста стоял 
предупредительный знак «проезд 
пятитонных машин воспрещен». А 
в действительности оказалось, что 
даж е полутора и трехтонные гру
женные автомаш ины, идущие в 
это время по мосту, оказывались 
на полметра в воде.

Г орож ане неоднократно воз
буж дали  ходатайство об откры 
тии автобусного движ ения м еж ду 
городом и летней пристанью, но 
сделать это ни тогда, ни сей
час невозможно. М ост и подъез
ды к нему не благоустроены. Д о 
рога от В олож ки до летней при
стани вся в выбоинах, на пути 
встречаю тся озерные протоки, 
переезды через которые размы ты  
и годами не ремонтировались. 
Сильно разбита и вы лож енная 
камнем мостовая.

Волга является не только м а
гистралью  для работы речного 
транспорта, но и лучшим местом 
отды ха трудящ ихся. А втотран
спортный путь на Волгу долж ен 
быть обеспечен хорошими моста* 
ми и дорогами.

Рейдовая бригада газеты 
«Красный Охтябрь»: С. Хлеб
ников и Н. Землянский — ба
кенщики, И. В а с и н — работник 
поистани, И. Дударев — йнва- 

М ш  Отечественной войны, М. 
Ттагилин — внештатный кор

респондент газеты  «Красный 
Октябрь».

У Б Р А Т Ь  С В А Л К У

Паровозники борются за рентабельность
В есь день в цехе промывки 

идет ремонт паровозов, слышны 
удары  молотков, лязг  м еталла и 
шипение пара. То и дело вспыхи
в аю т  огоньки электросварки.

В депо хорош ие станки, обору
дование, внедрена передовая тех 
нология ремонта, у паровозников— 
добротны е локомотивы. П о-ново
му работаю т и люди, овладевш ие 
мастерством  своего дела, их уж е 
«е  удовлетворяет то, что казалось 
хорош им год тому назад. П ар о 
возники и ремонтники ищ ут но
вые пути повышения производи
тельности труда.

П ередовые ремонтники борются 
за  качество ремонта паровозов, 
за  снижение их простоя в д е 
по. В зяв обязательство зав ер 
шить годовой план промывоч
ного ремонта паровозов ко Дню  
Конституции, ремонтники с 

с честью выполняю т его. З а  5 
месяцев текущ его года уж е от
ремонтировали 52 паровоза сверх 
заданного  плана —  это на 16 па
ровозов больше чем было о тр е
монтировано за этот ж е период 
прош лого года. Только одна 
ком плексая бригада тов. Т урге
нева М. А отрем онтировала 
с в е р ^ 1 задания более десяти па- 
ровоУ&М, снизив простой их на 
ремонте на 1,3 часа. З а  счет это 
го она сэкономила около трех ты 
сяч рублей. В честь Д н я ж елезно
дорож ника хорош их показателей 
такж е дсбились слесари комплекс
ных бригад т.т. Чугункина и Пе- 
ш ехонова.

С ам оотверж енно несут тр у д о 
вую вахту  в честь праздника 
ж елезнодорож ников передовые па
ровозники. Они провели более 
четырех ‘тысяч поездов безостано
вочно вместо 3,5 тысячи взяты х по 
обязательству.

М астера береж ного расхода 
топлива провели 1400 поездов на 
сэкономленном топливе. Только за  
первый квар тал  паровозники сэко
номили 3,4 миллиона рублей из 5 
миллионов по обязательству  на 
1958 год.

Экономить во всем — такую  
зад ач у  поставили перед собой 
все передовые паровозники и ре
монтники. Они сообщ а добиваю тся 
этого, часто советую тся. Так, на
пример, старш ий маш инист комму- \ 
нист тов. Киш енков с бригади
ром комплексной бригады  тов. 
Тургеневым обсудили как  с наи
меньшими затратам и  отремонтиро
вать паровоз №  2299.

Ещ е не было случая, чтобы 
мы перерасходовали средства, 
отпускаемы е на ремонт, — ск а 
зал  маш инист. — В прош лую про
мывку мы сэкономили более ста 
рублей. Д ум аю  и на этой промы в
ке сэкономим.

Ещ е раз посмотрев на запись 
объемов ремонтных работ, брига
дир подсказал:

— Твой паровоз, тов. Киш енков, 
отремонтируем в срок и с эконо
мией.

М аш инист знает, что если 
Тургенев дал  слово, то он его

П еред строящ им ся поселком в 
районе Усинского оврага  есть 
ровная зеленая л у ж ай ка . Но не
известно, по- чьей инициативе здесь 
сейчас организована свалка: 
строительный мусор, различные 
нечистоты — чего в этой свалке 
только нет! Н ачалось лето и эта 
свалка  угрож ает нам и нашим де
тям различными инфекционными 
заболеваниями. С валка  располо-

ж ена совсем рядом с жилыми до
мами.

Не пора ли для свалки подыс
кать более подходящ ее место, а 
там, где о н а , находится сейчас, 
мы, жители поселка, создали бы 
хороший уголок, для отды ха, бла
гоустроили и озеленили бы его.

Елисеев, Дубина, Варламов
(и другие ж ители поселка.

Упорядочить движение автобусов

сдерж ит. Опытный и энергичный 
бригадир • правильно расставил 
слесарей по узлам  ремонтных р а 
бот с учетом их квалиф икации.

Воврем я организуя товарищ е
скую  взаим опом ощ ь, своеврем ен
но обеспечивая бригаду  необходи
мыми деталям и и м атериалам и, 
умело используя м алую  м ехани
зацию, слесари т.т. Водовский, 
П авлов, М очальников и Д удин I 
закончили ремонт этого п а р о в о за | 
на 3 часа раньш е срока, намечен- < 
ного граф иком . С нижение про- ! 
стоя паровоза в ремонте п о зво л и -! 
ло сэкономить более 200 рублей. |

Б ригады  старш его м аш иниста | 
тов. К иш енкова за  5 месяцев | 
только На береж ном расходе топ-1 
лива сэкономили более 40 тысяч [ 
рублей и на перевозке гру- \ 
зов сверх нормы ещ е дали госу- \ 
дарству экономии более 8 тысяч | 
рублей. Кроме того, они провели |
49 поездов без единой останов
ки на промеж уточных станциях 
для технических н уж д и набора 
воды.

53-й по счету паровоз, отре
монтированный сверх задания, 
под управлением старш его м аш и
ниста тов. К иш енкова отправился 
с новым тяж еловесны м  поездом 
в очередной рейс. О братно, сле
дуя из К узнецка с поездом, вес 
которого превыш ал норму на 200 
тонн, проследовал в С ы зрань без
остановочно — при этом было 
сэкономлено более одной тонны 
топлива.

М* Архипов,

Трудно добраться на работу в 
12 часов ночи. П ростояв на авто
бусной остановке 16 ию ня поря
дочное врем я и, наконец, д о ж 
давш ись автобуса, я взял  билет 
до ст. С ы зрань 1-я. Кроме меня 
еще ехало 5 человек. К огда авто
бус доехал до г ар а ж а  автоколон
ны Яд 64, кондуктор автобуса 
покинула свое рабочее место и 
уш ла в гар аж . В идя это, водитель 
автобуса №  И О  87—75 тов. К у зь 
мин о тказал ся  довезти нас до  ко
нечной остановки и предлож ил 
нам сойти, но получи® отказ, не

хотя поехал на бензозаправку, 
где продерж ал нас 20 минут. Ви
дя, что мь? все ж е не намерены 
покинуть автобус, он с превышен
ной скоростью повез нас по К рас
ной улице, завернул мимо рынка 
и, не остановивш ись у конечной 
остановки, провез ещ е квартал и 
лишь * тогда остановил автобус.

С праш ивается, неужели не до
ро ж ат  своим авторитетом работни
ки автоколонны №  64?

Н. Иванов, А. Селиванов, 
маш инисты депо 

станции С ы зрань 1-я.

Н а прополке огурцов в колхозе имени М ичурина (село Рам енок 
пионерский отряд  №  1 имени И в а н а  Зеи н ухова ,

Фото членов фотокружка 
пионерлагеря нефтяников.

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
3 стр., 27 июня 1958 г«



М еж дународны м  обзор
К СОЗЫВУ СОВЕЩ АНИЯ  
В ВЕРХАХ

Н едавние послания П редседате
ля Совета ^Министров С С С Р Н, С. 
Х рущ ева Президенту СШ А Э йзен
хауэру  и главам  правительств 
Англии и Франции вновь привлек
ли внимание мировой общ ествен
ности к вопросу о необходимости 
скорейш его созы ва совещ ания 
глав правительств государств В о
стока и З ап ад а  для урегулирова
ния важ нейш их вопросов совре
менности. В этих посланиях реш и
тельно ставится вопрос: хотят З а 
падные держ авы  или нет созы ва 
совещ ания на высшем уровне?

Действительно, прошло более 
полугола с тех пор, как Советское 
правительство предлож ило созвать 
такое совещ ание. О днако за  это 
время государства ни на ш аг не 
приблизились к совещанию. И это 
происходит по вине Западны х 
держ ав, преж де всего США, кото
рые прилагаю т немало усилий, 
чтобы сорзать или, покрайней м е
ре, отлож ить на неопределенный 
срок созыв совещ ания.

И дя навстречу предлож ению  з а 
падных держ ав, Советское прави
тельство согласилось на предвари
тельные дипломатические пере
говоры по подготовке совещ ания, 
хотя и предупредило, что такие 
переговоры могут создать допол
нительные трудности на пути к 
встрече гл аз  правительств. Так и 
получилось.

В ходе начавш ихся два месяца 
н азад  переговоров в М оскве м еж 
ду М инистром иностранных дел 
С С С Р А. А. Громыко и посла
ми ряда зарубеж ны х стран прави
тельство СС С Р выдвинуло ряд 
ж ивотрепещ ущ их м еж дународны х 
вопросов, которые следовало бы 
обсудить и решить на совещании 
в верхах. Среди них вопросы о 
безотлагательном  прекращ ении ис
пытаний ядерного оруж ия, об от
казе  от применения всех видов 
ядерного и ракетного оруж ия, о 
создании в центре Европы зоны, 
свободной от ядерного й ракетно
го оруж ия, и другие. Д ля  урегу
лирования этих вопросов уж е в 
настоящ ее время имеются благо
приятные возможности и, следо
вало бы ож идать, что запад& ле 
держ авы  используют эти возм ож 
ности. Но вместо этого, они со- 
своей стороны выдвинули такие 
вопросы для обсуж дения глав 
правительств, которые не только 
обрекаю т на неудачу совещ ание, 
но и делаю т невозможным его 
созыв. США и их партнёры потре
бовали, в частности, чтобы на со

вещ ании в верхах была обсуж 
дена так  назы ваем ая «напряж ен
ность в Восточной Европе». Но 
подобное требование является  ни 
чем иным, как грубой попыткой 
вмеш аться во внутренние дела со
циалистических стран. Ту ж е цель 
— сорвать совещ ание стран— имеет 
и предлож ение З а п а д а  обсудить 
вопрос о воссоединении Г ерм а
нии, хотя общ еизвестно, что это 
внутреннее дело самих немцев. 
Английская газета  «Санди Пикто-^ 
риэл», разоблачая  тактику прово
лочек, проводимую  Зап адо м  в во 
просе о созыве совещ ания на выс
шем уровне, пишет: «Отсрочка со
вещ ания не тревож ит западны х 
дипломатов. Они утверж даю т, что 
в будущ ем году З а п а д  будет в 
более благоприятном положении 
для того, чтобы вы ступать «с по
зиции силы».

Соверш енно очевидно, таким  об
разом , что западны е держ авы  д о 
биваю тся не созы ва совещ ания в 
верхах, а лишь разговоров о сове
щании с целью обмана мирового 
общ ественного мнения, настойчиво 
требую щ его урегулирования спор
ных м еж дународны х вопросов 
мирным путем, путем переговоров.
О том, что народы  требую т ско
рейшего проведения встречи глав 
правительств, говорят, в частно
сти, результаты  опросов, прове
денных в различных странах  ам е
риканским институтом общ ествен
ного мнения. З а  созы в совещ ания 
в верхах в Индии, например, вы
сказалось 90 процентов опрош ен
ных, в Англии — 80 процентов.

«Советский Союз, — пишет ки
тайская  газета  «Ж еньм иньж ибао»,
— постоянно использует все во з
можности, чтобы содействовать 
созы ву совещ ания с тем, чтобы 
оправдать надеж ды  народов р а з
личных стран мира, а правитель
ства СШ А, Англии и Ф ранции 
всеми способами бойкотирую т 
усилия Советского С ою за с тем, 
чтобы совещ ание в верхах не мог
ло быть созвано». «Западны е дер
ж авы , — подчеркивает далее г а 
зета, — долж ны  немедленно от
казаться  от своей политики, на
правленной на то, чтобы воспре
пятствовать созы ву совещ ания. В 
противном случае они не смогут 
уйти от ответственности за  срыв 
совещ ания в верхах».

ИМПЕРИАЛИСТИЧЕСКИЙ  
ЗАГОВОР ПРОТИВ 
ЛИВАНСКОГО НАРОДА

И мпериалистическая политика 
СШ А и Англии на Б лиж нем  и 
Среднем Востоке вновь со здала  
чрезвы чайно напряж енное полож е.

Демонстрация протеста перед зданием американского 
посольства в Москве

25 июня во второй половине 
дня к американскому посольству 
в М оскве направились многочис
ленные группы трудящ ихся и уча
щейся молодежи. Д емонстранты, 
остановивш ись возле посольства, 
вы сказы вали возмущ ение поведе
нием американских властей, не 
принявш их мер против вр аж д еб 
ных, провокационных выпадов, ор 
ганизованны х на днях перед 
представительством СС С Р при 
Организации Объединенных Н а 
ций в Нью -Йорке. В руках мно
гих' демонстрантов были пдакаты

с надписями: «Позор американским 
властям  — покровителям  провока
ций!», «Д а здравствует миролю би
вая политика Советского прави
тельства!», «Д а зд равствует В ен
герская Н ародная Республика!».

К решетке, огораж иваю щ ей /ф а 
сад здания посольства, были при
креплены бум аж ны е и фанерные 
плакаты : «Требуем полож ить ко
нец грязны м провокациям!», «Д а 
здравствует дру ж ба  м еж ду со
ветским и венгерским народами!», 
«Д а здравствует мир во всем 
мире!». (ТА С С ),

ФАШИСТСКАЯ ВЫЛАЗКА В ЛИОНЕ
местной коммунистической газеты  

«Репюблик». Взрывом зданию  при

чинен материальны й ущерб.

П А РИ Ж , 24 июня. (ТАСС). 
Вчера вечером в Л ионе группа 
фашистов бросила гранату в по
мещение, где находится редакция

ние в этом районе земного ш ара. 
Одним из очередных своих проис
ков против независимых арабских 
стран западны е держ авы  избрал« 
на этот раз Л иван , воспользовав
шись вспыхнувшим там  восстани
ем народа, направленным на ос
вобож дение страны  от империали
стической зависимости.

Чтобы не потерять Л иван , яв 
ляю щ ийся, как писала англий
ская газета  «Дейли М иррор», «од
ним из последних плацдарм ов з а 
падного влияния на Среднем В о
стоке», американские и англий
ские колонизаторы  пустили в ход 
испытанное средство — угрозу си
лой. Государственны й секретарь 
СШ А Д ал л ес  на днях открыто з а 
явил, что СШ А готовы к воору
ж енном у вм еш ательству во внут
ренние дела Л иван а. Не стесняет
ся и зап ад н ая  бу рж уазная  печать, 
расписы вая на все лады  планы 
вторж ения англо-американских 
войск в Л иван . Но рекорд в этой 
кампании запугивания ливанского 
народа побил министр обороны 
СШ А М акэлрой. К ак  сообщило 
американское агентство Ю найтед 
Пресс Интернейш нл, М акэлрой 
заявил , что он «без кЬлебаний» 
использовал бы на Среднем В осто
ке бомбардировщ ики с «более или 
менее чистыми» атомными бом ба
ми «ограниченной мощности», ес
ли бы вооруж енным силам США 
пришлось вмеш аться в Л иване.

О пасность нынешнего полож е
ния на Ближ нем  и Среднем В о
стоке усугубляется тем, что СШ А 
и Англия стягиваю т в этот район 
свои вооруж енные силы. В вос
точной части Средиземного моря, 
неподалеку от ливанских берегов, 
курсирую т корабли американского 
шестого • военного ф лота. Англий
ские войска концентрирую тся на 
острове Кипр, который у ж е  был 
использован правящ им и кругами 
Англии в качестве базы  для на
падения на Египет осенью 1956 
года. Сейчас, по данным печати, 
на Кипре уж е имеется 37 тысяч 
английских солдат.

И м периалистическая политика 
угроз, преследую щ ая цель поста
вить на колени ливанский народ 
и запугать другие ближ невосточ
ные народы, вы зы вает негодование 
во всем мире, преж де всего в са 
мих арабских странах. Н ароды  
А рабского Востока решительно 
заявляю т, что они сорвут преступ
ные планы колонизаторов.

А. Шатилов.

МЕЖДУНАРОДНОЕ 
СОВЕЩАНИЕ УЧЕНЫХ

П А Р И Ж , 25 июня. (ТА С С ). Во 
Франции в городе М он-Л уи (де
партам ент Восточные Пиренеи) 
вчера открылось м еж дународное 
совещ ание ученых в области ис-

I пользования солнечной энергии. 
Н а совещ ании присутствует более
50 специалистов различных стран 
мира.

С докладом  об исследованиях 
советских ученых в области ис
пользования солнечной энергии 
выступил академ ик В. А. Баум .

Участники совещ ания востор
женно встретили слова докладчика 
о том, что правительство С С С Р 
разработало  план использова
ния в больш их м асш табах  сол
нечной энергии для тогЪ, чтобы 
сделать плодородными пустыни 
Ц ентральной Азии.

С ообщ ая сегодня о работе со 
вещ ания, газета  «Ф игаро» отме
чает, что выступление советского 
ученого изумило присутствую щ их 
разм ахом  работ в Советском Со 
юзе в этой области.

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Как бороться с тлей 
13 зависанием почв

ВТОРЖ ЕНИЕ Ю Ж НОВЬЕТНАМСКИХ ВОЙСК В КАМ БОДЖ У

П А РИ Ж , 25 июня. (ТАСС). По 
сообщению агентства Ф ранс 
Пресс из Пном-П еня, там  о бъ яв
лено о вторж ении ю ж новьетнам 
ских войск на территорию  К ам 
бодж и в Северо-Восточной части 
провинции Тунг-Тренг.

Вторгш иеся войска численно- | 
стью в несколько батальонов про
двинулись, как указы вается в со
общении, на несколько килом ет
ров вглубь страны и заняли насе
лен ней  пункт П ак-Н хай.

РАКЕТА «ПОЛАРИС» РАСПАЛАСЬ НА ЧАСТИ
Н Ь Ю -Й О РК . По сообщению 

агентства Ю найтед Пресс И н
тернейшнл. сегодня на испы та
тельном центре ь Кейп К анаверал  
(СШ А) было произведено, новое 
испытание ракеты «Поларис» с 
предполагаемы м радиусом •’дей

ствия в 1.500 миль. Агентство 
указы вает, что, «как и было з а 
планировано», ракета поднялась в 
воздух и через 25 секунд расп а
лась на части. Обломки упали в 
Атлантический океан в 5 милях 
от места запуска. (ТАСС).

СОВЕТСКИЙ СПОСОБ 
ДОБЫ ЧИ УГЛЯ БУДЕТ  

ИСПЫТАН НА АНГЛИЙСКИХ  
ШАХТАХ

Л О Н Д О Н , 25 июня. (ТАСС). 
По сообщению научного обозре
вателя газеты  «М анчестер Г ар 
диан», национальное управление 
по вопросам  угля решило испы
тать на английских ш ахтах  при
меняемый в Советском Союзе 
гидроспособ добычи угля.

К ак указы вает обозреватель, 
это решение было принято после 
изучения управлением доклада 
делегации английских специали
стов, посетивш их в прош лом году 
СССР. В докладе дается вы сокая 
оценка этому способу.

К омнатные растения часто по
вреж даю тся тлей. Чтобы избе
ж ать  гибели и болезни их, надо 
постоянно ухаж и вать  за ними и 
осматривать, не появился ли вре
дитель, тем более, что в ком нат
ных условиях тли могут р азви 
ваться круглый год и особенно 
быстро весной. Они повреж даю т 
молодые побеги, распускаю щ иеся 
листья и бутоны, задерж и ваю т 
нормальный их рост и развитие, 
у  ли повреж даю т почти все ком 
натные растения, в частности ли
мон, а такж е и цветы  в грунте.

К ак бороться с тлей? Этот во
прос интересует многих любите- 
лей-цветоводов.

Самым эф фективны м средством 
борьбы с тлей является  опрыски
вание растений раствором вофо- 
токса. Т акое опры скивание мы и 
производим в оранж ереях  «Зелен- 
строя»,

200 грам м ов вофотокса раство
ряю т в 10 литрах  воды, раствор 
отстаивается, и затем  этой суспен
зией опры скиваю т растения.

В комнатны х условиях раство
ряю т одну чайную лож ку на ста 
кан воды. Не ранее, чем через 
1— 2 суток растения промываю т 
чистой водой образовавш иеся 
белые пятна на листьях расте
ния. Белые пятна, обнаруж енны е 
на лимоне, — это как  раз следы 
обработки лимонов вофотоксом. 
В офотокс в вы ш еуказанны х дозах 
ож огов листьям  не дает.

В офотокс является сильнейшим 
ядом и широко стал применяться

в борьбе с вредителями цветочны* 
культур.

Л ю бители - цветоводы часто 
просят ответить и на вопрос, как 
бороться с закислением почв.

Что касается появления плесе^ 
ни на почве в горшке, то необхо
димо вести правильный уход за  
растениями. Н а почве давно не. 
пересаж иваем ы х растений появ« 
ляется налет зеленого цвета, что 
говорит о закислении почвы. Н о 
даж е сам ая плохая почва не за* 
кисляется раньш е, чем через два  
месяца о т  пересадки растения. А 
так  как был факт обнаруж ения 
плесени через 10 дней после пере
садки, т о . это говорит не о плохой 
почве, а скорее о плохом уходе 
за  комнатными растениями. П ле
сень м ож ет появиться от обильно-* 
го полива. .

М еры борьбы с закислением почз 
таковы : рекомендуется чащ е ры х
лить почву в горш ке, поливать 
тогда, когда почва начнет уж е 
просыхать. У знать это мож но по 
звонком у звуку горш ка, и здавае
мому при постукивании. О просы- 
хании земляного кома говопиг 
такж е легкий вес горшка. П оли
вать летом лучш е вечером, зимой 
утром. Н адо  помнить, что ли-* 
мон не любит солнцепека, очень 
хорош о воспринимает легкое опры. 
скивание комнатной водой на 
ночь.

Т. Королева,
агроном-садовод 

теплично-парникового хозяйства 
конторы «Зеленстрбя»,

За садом надо ухаживать
Одним из лучших лечебных уч

реждений города по праву можно 
считать больничный городок за
вода тяжелого машиностроения.

Сверкают белизной и чистотой 
здания городш. На территории 
дорожки асфальтированы, под гу
стыми, шумящими под ветром, 
кленами стоят беседки. Здесь 
имеется и хороший яблоневый 
сад, который уже дает плоды.

—  Хороший сад, —  говорят 
больные. Но (ухода за этим садом 
нет. Его не поливают, все зарос

ло травой. По стволам вьется по- 
велика. Можно подумать, что на 
территории городка нет воды для 
поливки сада, но это не так. Во
допровод проходит совсем рядом 
с яблонями.

Мне кажется, для того, чтобы 
городок превратился в цветущий 
сад, который (будет давать фрук
ты и очищать воздух, за ним 
прежде всего нужно ухаживать, 
а иваче он погибнет.

Т. Николаев.

ЧЕСТНЫЙ ПОСТУПОК
Ученик 2-го класса 23 сред

ней школы Саша Махалин на
шел в поселке Заводском цен
ности, которые сдал во 2-е от
деление милиции.

За честный поступок Саше

Махалину объявлена благодар
ность, он награжден ценным 
подарком.

Б. Соколов. 

Зам. редактора М. Г. Ж Д А Н О В ,

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА’ 

«Художественный*

«гЧ А РЛ И  Ч А П Л И Н »

Начало сеансов: 9, 10-35, 12-10,
1-45, 3-20, 4-55, 6-30, 8-05 и 9-40.

«гЗвезда»
«ТРОЕ В Ы Ш Л И  ИЗ Л Е С А » 

Начало сеансов: 9, 10-50, 12-40,
2-30, 4-30, 6-20, 8-10, 10 час.

«Родина» 

сТИ Х И И  ДОН».

(3 серия).
Начало сеансов: 3, 5, 7, 9 часов.

Сызранскому тресту 
столовых

требую тся заведую щ ие произ
водством (ш еф -повара) и пова
ра 1-й и 2-й категорий.

Об условиях справиться в 
отделе кадров треста столо
вых. Лодочны й переулок, 29* 

( 5 - 2 ) .

В гортоп поступил для про* 
даж и карагандинский камен
ный уголь марки П -Ж . О т
пуск угля производится по 
наличному и безналичному 
расчету всем гр аж дан ам  и о р 
ганизациям .

(2- 2).

Заводу тяжелого 
машиностроения

срочно требую тся на постоян
ную работу: электромонтеры, 
стропальщики, разнорабочие, 
грузчики, кровельщики и на 
временную  р а б о т у —  слесари- 
сантехники.

З а  справкам и обращ аться в 
отдел кадров.
. (3 - 1 ) .  ________________

Все магазины  С ызранского 
.горпиш еторга, кроме магази- 
. нов № № .65 и . 61 по Советской 
.улице, принимаю т стеклянные 
банки и. бутылки. П росьба ко 
всем покупателям  сдавать в 
магазины  горпиш еторга стек
лянную  посуду, особенно бу
тылки из-под пива и ситро.

В случае -не приема стеклян
ной посуды — звонить по те
леф онам: № №  2-77, 0-10, 1-51. 

(3— 1). .

У правлению  очистки города 
требуется тракторист на тр ак 
тор С-80.

(2- 1).

Малков Алексей Тимофеевич, прожи
вающий в г. Сызрани, К а шп ир рудник, 
улица Минина, дом № 17, возбуждает 
дело о расторжении брака с Малковой 
Раисой Николаевной, проживающей в 
г. Сызрани, Кашпиррудник, ул. Завод
ская, дом № 7, кв. 1..

Дело подлежит рассмотрению в на-« 
ролном суде 5-го участка г. Сызрани«
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